



5 de marzo de 2024

JUSTICIA

Juez responde a amparo y frena bajas de registro de desaparecidos

El *Juzgado Décimo Quinto de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México*, concedió la suspensión definitiva, donde el juez ordena al presidente López Obrador y a la *Comisión Nacional de Búsqueda* que no modifiquen los registros de personas desaparecidas en lo que se resuelve el juicio en lo principal. En enero de este año, **Delia Quiroa**, quien busca a su hermano **Roberto** desaparecido en **2014**, se encargó de realizar un formato para promover juicios de amparo individuales para evitar que los desaparecidos sean borrados del registro nacional.

DERECHOS HUMANOS

‘Baraye’, la canción que llevó a su autor a la cárcel

El ganador del *Grammy* en el 2023, por *“Mejor Canción para el Cambio Social”*, **Shervin Hajipour**, fue sentenciado a cerca de **4 años** de cárcel por su canción “Baraye” que se convirtió en un himno en las protestas tras la muerte de **Mahsa Amini**. El cantante iraní ha publicado que los motivos y razones de esa sentencia son *“propaganda antisistema”* y *“animar a la gente a protestar”*. La sentencia le ordena a crear una canción *“los crímenes de Estados Unidos”* y postear sobre ello online.

SEGURIDAD PÚBLICA

Qué bonita familia: usan a niños para traficar heroína

El delegado de la *Fiscalía General de la República*, **Francisco Méndez**, informó que una familia sinaloense integrada por la abuela, papá, mamá y cinco menores de **2, 4, 6, 8 y 11 años** de edad, llevaba bultos de heroína oculta en sus cuerpos y fue detenida por elementos de la *Policia Federal* en la caseta de cobro de **Hermosillo**. Tenían como destino llegar a la frontera de **San Luis Río Colorado**. Los adultos fueron judicializados y los niños quedaron bajo resguardo del *DIF Sonora*.

NACIONAL



Sin recetas, medicinas, ni estudios, falla AMLO a la salud

Y siempre no fuimos **Dinamarca**. El gobierno del presidente **López Obrador**, quien aseguró que en marzo el sistema de salud de **México** sería mejor que el del país nórdico, dejó de surtir **15 millones** de recetas de pacientes de los servicios médicos públicos, cinco veces más que las recetas no surtidas en **2018**, último año del gobierno de Peña Nieto, cuando fueron **3.1 millones**. El problema se agrava, ya que aunque no hay medicinas, tampoco se han conseguido ahorros. Hoy se gasta **29%** más de lo que se gastó el sexenio pasado. El resultado: los pacientes gastaron **39%** más en la compra de medicinas en **2022** que en **2018**, en términos reales, de acuerdo con la *Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2022*. Además, esta fallida estrategia federal de supuesto ahorro, dejó sin consultas médicas a la mitad de los enfermos más pobres del país, a **20 millones** sin estudios de laboratorio y medio millón no pudo lograr que le hicieran la cirugía que necesitaban.

INTERNACIONAL

Francia hace del aborto derecho constitucional, Reino Unido aumenta penas

Francia se convirtió en el único país del mundo que protege el derecho a interrumpir un embarazo en su *Constitución*, luego de que ayer se añadiera oficialmente el acceso al aborto a las libertades garantizadas en la *Carta Magna francesa*. Al otro lado del *Canal de la Mancha* las mujeres siguen corriendo el riesgo de ser procesadas por abortar, ya que el aborto no se ha despenalizado en **Reino Unido**. En los últimos **18 meses**, seis mujeres han sido procesadas por presuntos delitos de aborto.

DEPORTES



‘Invitan’ a Jos Verstappen a no asistir al GP de Arabia

El padre de **Max Verstappen** le quitó foco al triunfo de su hijo, y al buen inicio de la escudería, al casi exigir la salida de **Christian Horner**, porque con él *“el equipo está en peligro de desintegrarse”*. Ya el viernes tuvieron un enfrentamiento en una pugna que tuvo su origen en la *acusación de acoso sexual* contra **Horner**, de la que salió bien librado. Ahora se sabe que la mujer que acusó a **Horner** es actual novia de **Jos**, quien al ver que la escudería perdonó a **Horner**, filtró unos audios. Este lío podría poner a **Max Verstappen** en *Mercedes* y a **Fernando Alonso** en *Red Bull* en **2025**.

CULTURA

Talento mexicano presente en los Oscar, espera premio

El próximo domingo se entrega el **Oscar** a lo mejor del cine del **2023**, y de entre los que esperan un premio está un grupo de mexicanos. El talento nacional trabajó en dos cintas nominadas: *Guardianes de la Galaxia vol. 3*, en la categoría de **Efectos Visuales** y *Spider-Man: a Través del Spider-Verso*, en la de **Animación**.

